
令和３年（2021年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和３年６月９日（水） 

※１人当たり 15分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 山 孝 夫 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

 (質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

３ 学校福祉政

策について 

 

 

４ 文化行政に

ついて 

 

 

５ コロナワク

チン接種につ

いて 

 

 

(１) 防災スペシャリスト養成研修を職員に受

講させた那覇市としての所感と今後の展望

について 

 

(２) ペット同行避難の取組について 

 

 

 那覇市道宇栄原田原線のガードパイプ設置の経

緯について 

 

 

 障がい児の学校における支援の現状について 

 

 

 

「なはーと」建設等に関する総工費について 

 

 

 

(１) ワクチンの配分の決め方について 

 

(２) 那覇市のワクチン業務受託者（医師・看護

師）の確保状況について 

 

 

 

  

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 上 原 仙 子 

（なはのみらい） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

 (質問席のみ) 

１ ワクチン接

種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校施設整

備について 

 

 

３ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

(１) 高齢者施設等の従事者について、本市のワ

クチン接種の状況と今後の接種計画を伺う 

 

(２) 学校現場の教職員、児童クラブの支援員、

保育園等、子どもたちと直接関わる現場の

方々についても優先的にワクチン接種を行

うべきである。見解を伺う 

 

(３) ワクチン接種券の配布にあたり、同封され

た説明書等が不親切との市民の声があるが

当局の見解を伺う 

 

(４) 国はワクチンの接種済み証明書の発行に

ついて検討を始めるとのことであるが、現在

の本市の状況と今後の対応について伺う 

 

 

小禄小学校屋外倉庫等建設事業及び小禄小区

児童クラブ活動拠点整備事業の進捗状況を伺う 

 

 

 協働によるまちづくりを推進するにあたり

様々な業務を担当しているまちづくり協働推進

課の業務内容、人員体制について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 上 原 快 佐 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

 (質問席のみ) 

コロナ禍にお

ける本市の現状

及び課題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) ワクチン接種体制について  

 

① 独居高齢者への周知及びサポート体制

について伺う 

 

② 障がい者への周知及びサポート体制に

ついて伺う 

 

③ 本市居住外国人への周知及びサポート

体制について伺う 

 

④ 大学及び企業での接種について伺う 

 

 

(２) 市民生活への影響について 

 

① 本市在住学生（高校・専門学校・大学）

の進路状況及び退学状況を伺う 

 

② 精神疾患及び自殺件数について伺う（前

年同月比１～５月） 

 

③ 生活保護受給件数について伺う（前年同

月比１～５月） 

 

④ 要支援・要介護件数について伺う（前年

同月比１～５月） 

 

 

(３) 本市の経済状況及び対策について 

 

① 倒産及び閉店・移転件数について伺う

（前年同月比１～５月） 

 

② 企業業績への影響について伺う（業種

別・前年同月比１～５月） 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 仲 松  寛 

(なは立志会) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

（質問席のみ） 

１ 子育て教育

行政について 

 

 

 

(１) 那覇市こどもの権利条例制定について 

 

こどもの貧困問題、児童虐待対策の柱となる

「こどもの権利を尊重し、虐待から守る社会づく

り条例」を県が制定したが、那覇市においても、

こどもの権利を尊重するための条例制定が必要

だと思うが見解を伺う 

 

 

(２) 児童相談所の設置について 

 

コロナ禍によって社会環境、経済環境、教育環境、

市民の暮らしが大きく影響を受けている。このよう

な中で、こども達を取り巻く環境も平時とは違う環

境にある。この事を踏まえて以下質問する 

 

  ① 児童相談所への相談数について伺う 

 

  ② 児童虐待相談件数、一時保護の件数につ

いて伺う 

 

  ③ 那覇市の児童虐待防止への具体的な取

組について伺う 

 

  ④ 那覇市として児童相談所を設置すべき

と思うが見解を伺う 

 

 

(３) 地域小規模児童養護施設について 

 

  ① 保護者のいない児童や保護者に監護させ

ることが適当でない児童数について伺う 

 

  ② 地域小規模児童養護施設と従来の児童

養護施設との違いは何か伺う 

 

  ③ 地域小規模児童養護施設を拡充すべき

と思うが見解を伺う 

  



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ２ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨年から世界中で猛威を振るう新型コロナウ

イルスの感染拡大防止のため、ワクチン接種が行

われている 

 しかし、先進国のワクチン接種状況に比較し

て、わが国の接種は遅れている状況である。この

ことを踏まえ以下質問する 

 

(１) 本市のワクチン接種の現在の対応及び課

題について伺う 

 

(２) ワクチン低年齢接種を行うべきと思うが

本市の考え方と対応について伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 西中間 久 枝 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍の

障がい者支援

について 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍の

子どもの貧困

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 障がい者ス

ポーツについ

て 

 

 

 

４ 公園整備に

ついて 

 

 

５ 下水道整備

と里道整備に

ついて 

(１) 障害者総合支援法に基づくすべての事業

の利用者と支援者の公費による定期的なＰ

ＣＲ検査について伺う 

 

(２) 障害者総合支援法に基づくすべての事業

の利用者と支援者を、ワクチンの優先接種対

象に加えることについて伺う 

 

 

(１) 県が調査を行い 2021 年６月１日公表され

た沖縄子ども調査（未就学児調査）について

見解を伺う 

 

(２) 子育て世代包括支援センター「ら・ら・ら

ステーション」、こんにちは赤ちゃん事業、

子ども家庭総合支援拠点事業、要保護児童対

策地域協議会事業の取組について伺う 

 

(３) コロナ禍での特徴的な取組について伺う 

 

 

車椅子、電動車椅子等、障がいのある方が屋外

で活動できる場所が必要である 

那覇・南風原クリーンセンター横のちゅらてぃ

ーだスポーツ広場での概要について伺う 

 

 

首里寒川町にある、寒川緑地内の東屋の改善に

ついて伺う 

 

 

首里山川町３丁目地内の下水道整備、里道整備

の取組について伺う 

【答弁を求める者】 

  上下水道事業管理者、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 下 地 敏 男 

（ ニ ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ ＮＡＨＡマ

ラソンについ

て 

 

 

 

 

３ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 労働行政に

ついて 

 

 

 今年は戦後 76年、第 60回目の慰霊の日を迎え

る。沖縄戦で尊い命を失い、遺族の深い悲しみ

が癒えることは無い。戦争の悲惨さを伝える戦

争体験者も高齢化が進み年々減少している。沖

縄戦の実相を伝え風化させてはならない。慰霊

の日の取組を伺う 

 

 

 参加者の減少が続く現行の公認マラソンを見

直し、以前の国内最大規模の市民マラソンに戻す

ことで、国内国外の沖縄観光を兼ねた参加者が増

えＮＡＨＡマラソンの発展が期待できる。当局の

見解を伺う 

 

 

 健康に過ごすために運動に取り組む市民の関

心は高い。ウォーキングを習慣化することは有意

義である。今年度の「ひやみかちなはウォーク」

の実施について伺う 

 

 

 自ら出資し主体となって働き運営していく、協

同労働を実現する労働者協同組合法が 2020年 12

月４日国会で成立した。本市としても同法に基づ

く協同組合設立に積極的に支援したらどうか見

解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 

 

奥 間  亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

 

１ 子どもの健

康について 

 

 

 

 

 

２ 療育につい

て 

 

 

 

 

 

３ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

４ 産休・育休

中の支援につ

いて 

 

 

 

 

 

５ 生理用品の

支援について 

 

 

 

 

 

６ 地域包括支

援センターに

ついて 

 

 

 

 子どもたちの「マスク生活」と歯科口腔保健に

関して、その影響や懸念されていること、これら

の対策等について今後の取組や見解を問う 

 

 

 

 

 こども発達支援センターにおいて、支援を必要

とする子どもたちと保護者に、早期に支援が開始

されるためには、何が必要か 

 

 

 

 

 子連れ出勤（特に、いわゆる「帯同型」の子連

れ出勤）を導入・推進する事業者に対し、那覇市

独自の支援を実施してはどうか、見解を問う 

 

 

 

 

 産休・育休中の市民向けにスタディクーポン

（資格取得や学びなおし、スキルアップ等にかか

る費用に使えるクーポン）事業を実施し、支援し

てはどうか、見解を問う 

 

 

 

 

 経済的な理由等により生理用品を十分に確保

できない市民への支援を推進すべきである。今後

の取組を問う 

 

 

 

 

 地域で暮らす高齢者を支え、より充実した福祉

環境を整備するためにも「地域包括支援センタ

ー」の委託費を是正（増額）するなどの対応が求

められているが、那覇市の今後の取組を問う 

 

 
 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ７ 障がい福祉

について 

 

 

 

 

 

 

８ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

９ 休校中の支

援について 

 

 

 

 

 

 

10 市営住宅に

ついて 

 

 

 

 

 コロナ禍における就労継続支援事業所へのサ

ポートを拡充すべきである。市内の就労継続支援

事業所における生産活動活性化支援事業の状況

について問う 

 

 

 

 

 那覇市が現在実施している「使い捨てプラスチ

ック消費を減らす」ための施策と、その目標値を

問う 

 

 

 

 

 緊急事態宣言下において今月８日から 20 日ま

で小中学校の休校とされ、児童生徒への支援はも

ちろんのこと、休校中の保護者への支援が求めら

れている。那覇市はどのような支援を行うのか 

 

 

 

 

 市営住宅建て替えに伴い、別の市営住宅に転居

した市民が、元の市営住宅に戻る際のハウスクリ

ーニング等にかかる費用を補助できないか 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 上 原 安 夫 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

(１) 本市の就学前教育保育施設、小・中学校で

の新型コロナ感染状況について、伺う 

 

(２) 感染状況を踏まえた今後の新たな対応に

ついて伺う 

 

(３) 体罰やハラスメントが子どもに及ぼす影

響について伺う 

 

(４) 県教育庁が実施した部活動調査では、現在

進行形で体罰やハラスメントに苦しんでい

る生徒がいる実態が明らかになった。本市の

見解を伺う 

 

(５) 本市でも体罰とハラスメントを防止する

ため、生徒と指導者への部活動調査を実施す

る予定はあるか伺う 

 

(６) 高校生の大麻所持、ネットでの購入など、

深刻な実態がある。本市の見解を伺う 

 

(７) 学校での覚醒剤をはじめ、酒・タバコ等、

健康被害を与える薬物の教育について伺う 

 

(８) 政府は、ヤングケアラーの実態調査を行っ

た。調査で明らかになった子どもの状況やケ

アの特徴について伺う 

 

(９) 本市でも実態をつかむ調査を行うべきと

考えるが、見解を伺う 

 

 

与儀公園内のバスケットリングが雨の後は水

がたまり、使用できない。改善ができないか伺う 

【答弁を求める者】 

  教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和３年６月９日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 野 原 嘉 孝 

（ 公 明 党 ） 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 新型コロナ

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

５ モノレール

事業について 

 

 

 新型コロナの感染拡大が深刻な状況となって

いる。県は緊急事態宣言の中、さらなる強力な措

置を発令した。現場からの声を踏まえ以下伺う 

 

(１) 濃厚接触者のＰＣＲ検査場への移動につ

いて 

 

(２) 大規模接種センター（奥武山武道館ほか）

運営における県と那覇市の連携 

 

(３) 医療体制及びワクチン接種に係る自衛隊

及び米軍との連携 

 

 

スクールカウンセラーの配置目的と活動状況

について伺う 

 

 

網膜色素変性症患者の本市における状況及び

支援眼鏡の購入給付制度について伺う 

 

 

久茂地９号道路改修計画における住民との合

意形成について伺う 

 

 

(１) 沖縄都市モノレールへの出資状況（県、那

覇市）及び経営状況を伺う 

 

(２) 車両ラッピング広告事業の概要及びこれ

までの推移と今後の課題について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


